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中国的城镇化道路怎

么走？必须走老城区加新

城区加新社区的路子。新

社区是什么？就是今天的

新农村。新农村的房子已

经盖好，很多东西正在修

建，最后会形成新社区，

公共服务到位了，城乡社会保障一体化，用

社区管理方法来管理这些新社区，就是中国

城镇化的一部分。中国要实行就地城镇化，

就地城镇化什么意思？是指农民不仅要进入

老城区、新城区，还有新社区，这也是城

镇化的一部分。如此12亿人口作为城镇人

口，或者说全国户口都一元化了，才能够容

纳得下。

　　——经济学家 厉以宁

在城镇化问题上，一

个基本的共识是，一个存

在户籍界限，并且在户籍

下面又衍生出各种五花八

门不平等福利待遇的城镇

化，不是真正的城镇化。

因此，中国新型城镇

化本质上不是一个经济问题，而是一个改

革问题，通过推动包括户籍在内的一系列

配套改革，实现农民的真正市民化。城镇

化要解决的，不仅仅是农民进入城市，成

为市民，更是打破这种身份的严格界限，

废除身份等级，使中国社会从一个传统社

会进入现代社会。

从中国城镇化的实践看，由于资源聚

集效应，大中城市一般成为农民工进城的首

选，但在户籍门槛上，大中城市的门槛也

最高，这就形成了一个尴尬的困局：农民工

最理想的迁入地是大中城市，但在户籍管理

上，真正鼓励农民工进入的却是小城市。这

也就是农民工权衡各种利弊之后，宁可守住

自己的农民身份也不愿意进入小城市的主要

原因。

　　——经济评论员 马光远
　　

大 学 提 供 的 是 创 新

思维和氛围，这点特别重

要。斯坦福大学是把自己

的一些地租出去，自己不

办企业。大学不是去办企

业，大学就是培养人才。

斯坦福大学也不是一个孵

化器，不做孵化企业的事。

　　——清华大学经济管理学院院长 钱颖一

大家只知道北京四

中每年有98%甚至99%

的学生能够进入到重点

大学，但是大家不太了

解，实际上这所学校更

加关注的是人的内心、

精 神 世 界 的 丰 富 、 发

展。有次我在一篇文章中谈北京四中培养什

么？我们培养的是一种精神上的贵族，我们

培养的是一种贵族精神，这种贵族精神不是

占有财富、享有地位，而是他应该有博爱、

悲悯、责任的一种精神的内涵。

　　——北京四中校长 刘长铭
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